

心の窓



校訓：かしこく やさしく あかるく つよく

令和4年2月3日（木）

南関町立南関第四小学校 学校だより

No.39

文責：松永 尚子

令和3年度「心のアンケート」結果

昨年11月から12月にかけて、熊本県公立学校「心のアンケート」を実施しました。アンケートの目的は、「熊本県いじめ防止基本方針」に基づき、「いじめの防止等のため」に実施しています。アンケートの結果をもとに、教育相談を実施して、いじめや悩み等の早期解決・解消を行うためのものです。質問項目はたくさんありますが、その中から一部をお知らせします。

南関四小「心のアンケート」結果(一部)

質問	◎○(人)	△×(人)	◎○の%
学校が楽しい	71	10	87.7
自分は誰かの役に立っている	65	16	80.1
授業がよくわかる	75	6	92.6
自分に自信がある、自慢できることがある	66	15	81.5
いじめられたことがない(4月～)	64	17	79.0
自由に使える通信機器を持っている	63	18	77.8
家庭でのルールがある	39	11	78.0
夜22時から朝5時まで通信機器を使用しない	36	7	83.7
フィルタリングを設定している(わからない38人)	10	2	83.3
1日の使用時間(2時間以上3時間未満)(3年以上)	8人		15.3
1日の使用時間(3時間以上)(3年以上)	15人		28.9

「学校が楽しいか」という質問には、ほとんどの児童が楽しいと答えています。が、「あまり楽しくない」と答えた児童が10名いました。その児童は、友達とのトラブルや学習への悩みがありました。「いじめられたことがある」(4月～)と答えた児童は17名いました。その児童には担任から詳しく状況などを聞き取り、場合によっては関係者(クラスの友だちや上級生から)も聞き取り、解決にいたっています。しかし、アンケートの後にも些細なことから友だちとのトラブルもあっていきます。学校では、常に子どもたちの様子を見て、何か気になることがあったらすぐに対応していきます。ご家庭でも、「最近、子どもの様子が何か気になる」などありましたら、すぐにご連絡いただき連携していきたいと思っています。よろしくお願いします。

情報通信機器の利用に関しては、とても気になることがあります。それは、夜22時～朝5時までに通信機器を使用している児童が7名、家庭でのルールがない児童が11名、1日の使用時間が2時間以上3時間未満が8名、3時間以上が15名もいました。通信型ゲームや無料通信アプリなどで友だちとトラブルになったということもありました。南関町の子どもたちの「育ちのものさし」にもあるように、ゲームなどのご家庭での利用のルールを決め、しっかり守らせること、また、家庭学習や読書の時間を決め、子どもの様子を見たり声をかけたりしていただければと思います。よろしくお願いします。

中学校でも、がんばろうね。

1月28日(金)の5・6時間目に、南関中学校の説明会がオンラインで開催されました。四小では密を避けるために、保護者の方に音楽室に入っただき、子どもたちは教室で、説明会を聴きました。中学校が目指す生徒像や中学校での授業のこと、部活動のこと、生徒会活動や挨拶の仕方、生活のきまりなど、たくさんの説明がありました。また、玉名教育事務所からスマホとのつきあい方の話もありました。

中学校の先生方も先輩方も、みんなの入学を心待ちにしておられますね。小学生の今のうちにできること、しておかなければならないことを精一杯取り組んで、残り少ない小学校生活を悔いのないよう過ごしてほしいと思います。



不審者避難訓練を行いました。

2月1日(火)、不審者が学校に侵入したことを想定して避難訓練を行いました。今回は、密を避けて低学年と高学年に分けて実施しました。20年前大阪で学校への不審者侵入事件があり、学校では危機管理マニュアルの作成が義務づけられましたが、やはり、訓練をやってみてわかることができました。学校は、「子どもの命をあずかる 子どもの命を守る 子どもの命をのばすところ」常に、危機意識をもって、対応していきます。



寒いけど、たこ揚げ楽しかったよ。

1年生は、生活科の時間に、自分で作った凧をあげました。元気いっぱい走りました。

